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– Судьба Новодвинска исторически была 
тесно переплетена с теми событиями, что 
переживал комбинат. Мы вместе раз-
вивали инфраструктуру города, решали 
сложные социальные задачи, помогали 
формировать современный облик муни-
ципального образования. Традиции кон-
структивного партнёрства продолжаются 
и в настоящий момент. 

Александру Сергеевичу Чечулину доста-
лась сложная, напряжённая миссия – стать 
главой Новодвинска. 
Уверен, его опыт, 
огромная энергия 
помогут городу раз-
виваться и в даль-
нейшем, находить 
новые точки роста, 
с т а н о в и т ь с я 
комфортнее, 
лучше, бла-
го п о л у ч -
нее и кра-
сивее. 
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За Новодвинск в ответе
Гостем газеты «Бумажник» стал глава городского округа Архангельской области «Город Ново-
двинск» Александр Чечулин. Он заступил на свою должность в конце минувшего года, а сегодня 
мы публикуем первое большое интервью с новым руководителем нашего муниципалитета. 
Спектр поднятых в диалоге тем оказался очень широким. Итак, начинаем.

От Пинежья 
до Новодвинска

– Александр Сергеевич, расскажите, как 
судьба привела вас в политику?

– Я родился в селе Карпогоры Пинежского 
района Архангельской области в 1987 году. 
Окончил институт нефти и газа Северного (Арк-
тического) федерального университета имени 
М.В. Ломоносова с присвоением квалификации 
«инженер». Профессиональный трудовой путь 
начал, ещё будучи студентом. 

Работал в региональном исполкоме партии 
«Единая Россия», где занимался вопросами 
взаимодействия с молодежью, с общественны-
ми организациями, агитации. Затем стартовала 
моя трудовая деятельность в органах местного 
самоуправления. В Архангельской городской 
думе являлся помощником председателя, а 
после перешёл в исполнительную власть – в 
2013 году занял должность заместителя гла-
вы – начальника отдела ЖКХ и благоустрой-
ства администрации Ломоносовского округа 
Архангельска, после этого стал главой Солом-
бальского округа. В 2017-м принял участие в 

конкурсе на должность руководителя Пинеж-
ского округа, на которой и трудился в течение 
шести последних лет.

Конечно, Пинежье – моя малая родина, я жил 
проблемами порученной мне территории, но 
нужно двигаться дальше. Чувствую, что у меня 
для этого есть силы и возможности, а значит, 
смогу принести пользу людям, в том числе 
новодвинцам. Очень благодарен нашим го-
рожанам, местным депутатам, губернатору 
Архангельской области Александру Цыбуль-
скому за доверие.

– На своём посту вы провели уже больше 
четырёх недель. Насколько Новодвинск 
отличается от других мест, где раньше вам 
доводилось работать?

– Он отличается. Это самостоятельное 
компактное муниципальное образование с 
сильной экономикой. Да и сами жители здесь 
особенные, люди дорожат своим городом, 
требовательно относятся ко всему, что в нём 
происходит. Сходство есть разве что с Солом-
бальским округом Архангельска, да и то лишь 
в примерной численности населения – там 
проживает около 33 тысяч человек. 

В Новодвинске у меня значительно увели-
чился круг компетенций, соответственно, и 
сфер ответственности. Это означает, что нуж-
но постоянно держать руку на пульсе города, 
внимательно относиться к насущным потреб-
ностям его жителей.

В рамках 
агломерации

– Расскажите, по каким направлениям мог бы 
сегодня развиваться Новодвинск, в том числе 
в статусе одного из опорных городов Архан-
гельской агломерации Арктической зоны РФ.
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Картон: уровень следующий
Начало 2024 года было отмечено до-
стижением нового производственного 
рубежа. Как рассказала нам заместитель 
начальника отдела планирования произ-
водства и реализации продукции АЦБК 
Татьяна Липатова, 12 января общая сово-
купная выработка на обеих картонодела-
тельных машинах комбината преодолела 
уровень 21,5 миллиона тонн. Объём вы-
пускаемой картонной продукции подсчи-
тывается с января 1968 года, когда была 
пущена в эксплуатацию первая картоно-
делательная машина. 

Результаты обновления
рхангельский ЦБК в настоящее 
время является ведущим произво-
дителем картона в нашей стране. 
За прошедшие более чем полвека 

КДМ неоднократно обновлялись. Улуч-
шались качественные показатели на-
шей продукции, скорости агрегатов. 

В рамках инвестиционного проекта «Ре-
конструкция производства картона», 
внесённого Министерством промышлен-
ности и торговли Российской Федерации в 
список приоритетных в области освоения 
отечественных лесов, было проведено 
полное техперевооружение второй кар-
тоноделательной машины. 

В настоящее время на КДМ комбината 
вырабатывается картон для плоских слоев 
и бумага для гофрирования. Эта продук-
ция за последние полвека стала известна 
всему миру. Её отгрузка потребителям 
осуществляется железнодорожным и ав-
томобильным транспортом.

В содружестве 
с глубокой переработкой
Картон для плоских слоев двухслойный 
делается из небелёной сульфатной хвой-
ной целлюлозы и полуцеллюлозы из ли-
ственных пород древесины. Он предна-
значен для изготовления плоских слоев 
гофрированного картона. Плотности про-
изводимого картона – от 90 до 275 г/кв. м.

Бумага для гофрирования использу-
ется для изготовления гофрированного 
слоя гофрокартона. Плотности произво-
димой гофробумаги – от 80 до 175 г/кв. 
м. По требованию потребителя бумага для 

гофрирования может вырабатываться с 
уровнем впитываемости более 120 грамм. 

На картонной продукции Архангельско-
го ЦБК работает дочернее предприятие 
комбината – АО «Архбум», занимающе-
еся сегодня выпуском гофроупаковки. 
В настоящее время его производствен-
ные мощности составляют около 1,2 мил-
лиарда квадратных метров продукции. 
Эта компания является лидером по 
гофропроизводству в России. Сегодня 
часть картонной продукции комбина-
та, а это почти 25 тысяч тонн ежеме-
сячно, отправляется на переработку в 
АО «Архбум». 

В настоящее время идёт развитие во-
ронежского филиала «Архбума», где будет 
установлен ещё один гофроагрегат и но-
вые конвертинговые мощности, способные 
перерабатывать «спутники», образующи-
еся после раскроя основных форматов. 

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

2121,,55
млн тонн
продукции выработано 
картоноделательными 
машинами 
Архангельского ЦБК 
за годы их существования
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А сердце помнит Ленинград
27 января страна вспоминает день снятия 
блокады Ленинграда в 1944 году. 872 дня 
город был осаждён фашистами, которые 
сбрасывали на улицы бомбы и уничто-
жали жителей – взрослых и детей. Сре-
ди малышей, которые тогда столкнулись 
лицом к лицу со смертью и голодом, наша 
Маргарита Бородина. Почти всю жизнь 
Маргарита Львовна прожила в Новодвинске 
и работала на Архангельском ЦБК. Ныне 
она единственная жительница блокадного 
Ленинграда в нашем городе.  

Никогда 
не забыть

аргарите было всего три года, когда 
немцы окружили её родной город, 
отняв любимую семью и счастливое 
детство.  В то время отец уже воевал 

на фронте, а матери пришлось отдать 
жизнь, чтобы спасти Маргариту и старшего 
сына Юру от голода в заблокированном 
Ленинграде. Мама умерла в первый год 
войны, ей было всего 32 года. 

Как рассказала Маргарита Львовна, 
её и брата под опеку взяли дружинницы, 
а затем отправили в детский дом в 
Ярославской  области .  Эвакуация 
проходила по Ладожскому озеру – 
дороге жизни, которая связывала город 
с Большой землёй. Некоторым ребятам 
было не суждено там оказаться. Маргарита 

Бородина вспоминает, как на её глазах 
под лёд ушла одна из машин. 

Голод и скитания отразились на 
детском здоровье. Девочка болела 
цингой, была слабой и худой, хотя в 
детском доме о ребятах заботились. 
После войны Маргариту и Юру так никто 
и не забрал. Отец, вернувшийся с фронта, 
не мог найти детей. Потребовалось 
14 лет, чтобы долгожданная встреча 
родных людей состоялась. Тогда 
Маргарите Львовне было уже 18 лет. 
Решительная, ответственная девушка 

с характером пошла своей дорогой, 
хотя папа много раз звал дочку к себе, в 
Подмосковье. 

Чтобы жизнь 
продолжалась
Поработав на ярославской прядильной 
фабрике, Маргарита решила ехать с 
подругами на Север, в посёлок Перво-
майский. В Исакогорке уже жил её брат Юра. 
В посёлке Маргарита Львовна устроилась 
на комбинат. На Архангельском ЦБК она 
работала до самой пенсии: в сушильном 
цехе, столярной мастерской, подсобном 
хозяйстве. В Новодвинске вышла замуж и 
родила двоих сыновей, которые спустя годы 
подарили ей внука и внучку. 

К несчастью, ушли из жизни супруг и 
старший сын Маргариты Львовны, но она 
продолжает оберегать семейный очаг, 
заботясь о близких, а они отвечают ей 
взаимностью и гордятся женщиной, которой 
пришлось пережить очень страшные 
времена. И пусть они не повторятся!

От всего сердца желаем Маргарите 
Львовне долгих лет жизни, бодрости, 
оптимизма, добра! Пусть всегда рядом будут 
родные люди, а в доме царят гармония 
и радость. 

Соб. инф. 
Фото из архива редакции
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Навигационный 
контроль
Рослесхоз совместно с Рослесинфоргом 
объявил о планах на запуск эксперимента 
по интеграции данных Федеральной го-
сударственной информационной системы 
лесного комплекса и навигационной систе-
мы «ЭРА-ГЛОНАСС». «Пилот» стартует уже 
весной этого года.
С 1 января 2025 года все лесопожарные 
и лесозаготовительные машины должны 
быть оснащены средствами навигацион-
ного контроля. Эксперимент проведут на 
территории Архангельской и Ульяновской 
областей. Именно эти регионы первыми 
начали работу с единой информационной 
системой лесного хозяйства. Весь следу-
ющий год к системе будут подключаться 
и другие регионы, что позволит создать 
единый подход к пользованию лесными 
хозяйствами и облегчить процесс получения 
госуслуг. 

Forestcomplex.ru

Последний 
рулон 
Бумажная фабрика Sappi Lanaken в Бельгии 
прекратила производство бумаги. На пло-
щадке остановились обе бумагоделательные 
машины, а последние рулоны бумаги были 
выпущены здесь в конце 2023 года.
Sappi Lanaken – целлюлозно-бумажный 
комбинат с производственной мощностью 
165 тыс. тонн целлюлозы и более 500 
тыс. тонн бездревесной бумаги в год. В 
ноябре  прошлого группа Sappi продала 
Progroup целлюлозно-бумажный комбинат 
в Германии. Завершение сделки ожидается 
в апреле 2024 года. По итогам 2022-2023 
финансового года EBITDA компании сокра-
тилась  почти вдвое и составила 731 млн 
долларов. Прибыль сократилась до 259 
млн долларов, чистый долг сохранился на 
уровне прошлого фингода и составил 1085 
млн долларов.

Lesprominform.ru

Проблемы 
в Канаде 
В ноябре 2023 года коэффициент загрузки 
производственных мощностей в дерево-
обработке Канады составил 77,5%. Это на 
4,1 процентных пункта меньше, чем годом 
ранее, сообщает Статистическая служба 
страны.
По сравнению с октябрем показатель сни-
зился на полтора процентных пункта. Мощ-
ности по производству бумаги в ноябре 
2023-го были загружены на 83,1%, что на 
0,8 процентных пункта меньше, чем годом 
ранее, но на 1,3 превышает октябрьское 
значение.

Lesprom.com

Кино о лесе
В Санкт-Петербургском государственном 
лесотехническом университете представили 
фильм «Лесоохранение». Он важен для прос-
вещения населения.
Главные задачи фильма: обозначение 
ключевых терминов и проблем в области 
лесного сектора России; представление 
предложений по реформам в этой обла-
сти; формирование грамотной политики 
в области сохранения и рационального 
использования лесов страны. Авторы за-
являют, что теоретическая и практическая 
значимость фильма заключается в возмож-
ности использовать материалы проекта в 
дальнейших комплексных исследованиях в 
области лесного сектора России. 

Lesprominform.ru
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ГОРОДВеликолепная «семёрка»
Школе №7 исполнилось 50 лет. Открылась она 
12 января 1974-го, прямо в середине учебного 
года – активно растущему посёлку, который 
готовился стать городом, срочно требовалось 
ещё одно учебное заведение. Ему сразу при-
шлось работать в две смены, в первые годы 
здесь учились полторы тысячи ребят. Сегодня 
это образовательное учреждение хранит не 
только свои традиции, но и историю четвёртой 
и восьмой школ, которые влились в его состав. 

Дело не в цифрах
а последнем вечере встречи выпускни-
ков бывшие ученики шутили, какой сей-
час всё-таки номер у школы? 784, 487? 
Но не в цифрах дело. И хотя процесс 

объединения и слияния всегда непростой, все 
ветераны, бывшие и нынешние ученики, учи-
теля теперь общие. 

Изначально образовательное учреждение, 
располагавшееся на Космонавтов, 5, имено-
валось «школа №79 г. Архангельска». Здание 
– точная копия шестой, «болгарской» школы. 
По такому же проекту, кстати, построена и 
восьмая. 

Сегодня это самая масштабная учебная 
организация Новодвинска: четыре корпуса, 
в которых размещаются школьники, центр 
«Гармония» и детский сад для детей с огра-
ниченными возможностями здоровья «Лучик». 

Возглавляет её бывшая ученица школы №8, 
Наталья Гурьева. В активе Натальи Алексан-
дровны работа заместителем директора вто-
рой школы и четыре разноплановых диплома. 
Молодой и энергичный руководитель возглав-
ляет коллектив ровесников – средний возраст 
педсостава сегодня составляет 35–40 лет. 

– Большая организация – это всегда 
много интересных задач, новые идеи и 
широкие возможности. Все они требуют 
внимания и держат в хорошем тонусе, – 
говорит Наталья Гурьева.

Традиции 
и эксперименты
Кадетскому движению, которое реализуется на 
базе седьмой школы, в этом году уже 20 лет! 
Его инициаторами были Наталья Джаладян и 
Наталья Романова. На торжественном вечере, 
посвященном 50-летию учебного заведения, 
присутствовали и первые выпускники-кадеты, 
среди них есть те, кто связал свою жизнь с МЧС 
и МВД. Сегодня «оранжевые береты» кроме 
школьных предметов серьёзно занимаются 
строевой подготовкой, хореографией, медици-
ной. И конечно, пожарно-прикладным спортом 
– в этом им активно помогают старшие коллеги 
из ПГСС Архангельского ЦБК. 

Ещё одно направление, реализуемое в со-
дружестве с АЦБК, – это проект «Эколята», на-
правленный на воспитание у детей бережного 
отношения к природе родного края и окружа-
ющему миру. Ребята не только участвуют в ак-
циях по сбору вторсырья и помогают приютам 
для животных, но и занимаются исследования-
ми. Для юных учёных на базе Архангельского 
ЦБК уже шесть лет подряд проводится эко-
логическая конференция, комбинат помогает 
и с оснащением классов оборудованием для 
опытов и исследований. Сегодня первые эко-
лята – уже девятиклассники.  

Смелый эксперимент седьмой школы – ма-
риинские классы. Учатся там исключительно 
девочки и программа дополнительных заня-
тий направлена на художественно-эстетиче-
ское развитие: хор, хореография, чистописа-
ние, изучение этикета и иностранного языка. 
В этом году первые мариинки заканчивают 
четвёртый класс. И перед руководством шко-
лы появилась другая задача – в какой фор-
ме продолжать обучение девочек. Нужно и 
классного руководителя выбрать, и программу 
продумать. 

Новое направление – «Орлята России», соз-
данное в рамках общероссийского «Движения 
Первых». Есть в школе и свои инспекторы до-
рожного движения, которые занимаются про-
пагандой безопасного поведения на дорогах. 
Кроме того, практически в каждой параллели 
существют коррекционные классы, которые 
помогают получать образование ребятам с 
особенностями здоровья.

Также на базе школы уже много лет работа-
ет спортивный клуб «Великолепная семёрка», 
у истоков которого стоял известный и ува-
жаемый в Новодвинске педагог Павел Ана-
тольевич Сидоров. Клуб объединяет секции 
волейбола, баскетбола, флорбола, тхэквандо. 

– Наши учителя, как восточные бо-
жества, многорукие и многоликие, – 
смеётся заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе Ольга 
Пярькова (сама она, кстати, тоже вы-
пускница школы №7), – но они со всем 
успешно справляются. Наша школа жи-
вёт, развивается, у неё богатая исто-
рия и прекрасное будущее. 

Золотое время
Здесь всегда кипела жизнь. Долгое время 
седьмая школа была базовой площадкой ин-
ститута повышения квалификации учителей, 
местом проведения семинаров математиков, 

здесь работал клуб интернациональной друж-
бы, который объединял учеников и педагогов 
Новодвинска и немецкого города Айзенхют-
тенштадта. 

А сколько у школы выпускников, которыми 
она по праву гордится! В их числе – предсе-
датель городского Совета депутатов Виктор 
Дмитриевский, чей последний звонок про-
звенел в 1978 году. 

– Школьные годы вспоминаю с особой 
теплотой, – признаётся Виктор Алек-
сандрович. – Там мы находим верных 
друзей, встречаем первую любовь. До 
сих пор помню, как в младших классах 
мы собирали листья для гербария, как 
ходили все вместе в походы, а какие за-
мечательные проводились музыкальные 
вечера с выступлениями школьных во-
кально-инструментальных ансамблей! 
Особую благодарность хочу выразить 
моему классному руководителю – Анто-
нине Сергеевне Жолобовой. Желаю школе 
процветания, развития, хороших вы-
пускников, а всем педагогам – крепкого 
здоровья и успехов в таком важном и 
нужном труде, ведь учителя для ребят 
– вторые родители. И путёвку в жизнь 
даёт именно школа! 

Ольга ВОРОНИНА
Фото из архива редакции

исполнилось 
новодвинской школе №7
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Безопасные дороги
Муниципалитеты Поморья получат 40 мил-
лионов рублей на модернизацию пешеход-
ных переходов и светофоров. Средства на 
проведение работ будут предоставлены на 
конкурсной основе.
Деньги на модернизацию предусмотрены 
в рамках регионального проекта «Безопас-
ность дорожного движения». Средства пой-
дут на софинансирование мероприятий по 
модернизации нерегулируемых пешеходных 
переходов, светофоров, а также на установку 
пешеходных ограждений и светофоров на 
автодорогах общего пользования местного 
значения. Заявки на участие принимаются до 
29 февраля. Результаты подведут 12 марта.

Министерство транспорта 
Архангельской области

Главный забег
Поморье готовится к «Лыжне России – 
2024». Спортивное мероприятие, в котором 
примут участие более 700 человек, состоит-
ся 10 февраля в Северодвинске на лыжной 
базе спортшколы «Строитель» на Яграх.
Ожидается 14 забегов: для дошкольников 
и учащихся начальных классов дистанция 
составит 500 метров, основной забег – три 
километра, для северян с ограничениями по 
здоровью – 500 метров.  Самый массовый за-
бег пройдет в Архангельске на набережной 
Северной Двины. Зарегистрироваться на 
«Лыжню России – 2024» можно до 8 фев-
раля через портал «Госуслуги». В день старта 
нужно взять с собой мобильное устройство 
с доступом к порталу и медзаключение 
участкового терапевта о допуске к соревно-
ваниям. Для тех, кто не зарегистрировался 
в электронном формате, информацию не-
обходимо уточнить в администрациях му-
ниципалитетов.

Министерство спорта 
Архангельской области

Большие надежды
Воспитанники танцевально-спортивного 
клуба «Надежда» завоевали 12 наград на 
областном первенстве. Чемпионат и пер-
венство Архангельской области по танце-
вальному спорту состоялись в Архангельске. 
Состязания собрали более 700 сильнейших 
спортивных дуэтов нашего региона. 
Лидеры турнира – наши Андрей Чигридов и 
Дарья Бачурина. Новодвинский дуэт впервые 
в истории Федерации танцевального спорта 
Архангельской области признан абсолютным 
победителем сразу в двух возрастных кате-
гориях. Итого у ребят шесть золотых наград! 

Победителями соревнований в катего-
рии «мальчики и девочки 7–9 лет», в ев-
ропейской программе и в двоеборье стали 
Михаил Чигридов и Алиса Семёнова. Также 
танцевальная пара отмечена серебряными 
наградами и в латиноамериканской про-
грамме. Дважды серебряными призёрами 
областного первенства стали Илья Бяков и 
Дарья Узких, а в латиноамериканской про-
грамме ребята завоевали бронзу. Сразу три 
наших дуэта вошли в состав сборной Архан-
гельской области. Молодцы! 

Novadmin.gosuslugi.ru

Клуб по интересам 
В Новодвинске, на базе читального зала 
городской библиотеки, проходят мастер 
классы в рамках цикла «Очумелые ручки». 
Участницы клуба занимаются интересным 
делом, знакомятся с творческими техноло-
гиями и общаются.
Раз в месяц специалисты Комплексного цен-
тра соцобслуживания Наталья Строганова и 
Ольга Гумбатова обучают участников клуба 
«Активное долголетие» декоративно-при-
кладному творчеству. На одном из последних 
занятий новодвинки создавали поделку в 
честь Дня Ангела. Мастер-классы проводятся в 
рамках проекта «Клуб «Активное долголетие», 
который реализуется благотворительным 
фондом «Мы вместе» при поддержке губер-
наторского центра Архангельской области.

Novadmin.gosuslugi.ru
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За Новодвинск в ответе
Окончание. 
Начало на стр. 1
– Сейчас для Новодвинска очень 
важным является подготовка плана 
развития в рамках Архангельской 
агломерации опорных городов Ар-
ктической зоны. Этой теме во многом 
были посвящены мои встречи с депу-
татами Государственной Думы России 
Михаилом Кисляковым и Григорием 
Шилкиным. Кроме того, мы обсудили 
ситуацию на коммунальных системах 
города, наиболее проблемные вопро-
сы, нуждающиеся в особенном вни-
мании муниципальной, региональной 
и федеральной власти.

Делегация Новодвинска по пригла-
шению правительства Архангельской 
области участвует в федеральном 
форуме по развитию Арктики и Даль-
него востока. На этом мероприятии 
мы должны будем наметить основ-
ные векторы развития Новодвинска, 
который наряду с Архангельском и 
Северодвинском станет одним из 
трёх главных пунктов агломерации 
Арктической территории. 

Готовится мастер-план развития 
до 2035 года. Мы должны работать 
с горизонтом планирования в 10 лет. 
Я сторонник интенсивного развития, 
это мой стиль работы – в муниципа-
литете нужно браться за всё и сразу. 
Проекты должны касаться всего: 
культуры, спорта, просвещения, инф-
раструктурных преобразований, 
капитального строительства. Наша 
задача – сделать так, чтобы люди вы-
бирали Новодвинск в качестве места 
жизни, создавали тут семьи. 

Требуется сделать жизнь в городе 
более комфортной, нужно активнее 
участвовать в национальных про-
ектах, федеральных и региональных 
программах, выстраивать эффектив-
ное взаимодействие с областным 
правительством. Без этих финансово-
организационных инструментов нам 
не справиться. 

Две недели назад я принял участие 
во всероссийском форуме «Малая 
Родина – сила России», на котором 
присутствовал Президент РФ Вла-
димир Путин. Как было отмечено на 
мероприятии, в России сегодня 319 
моногородов, каждый из них имеет 
свой уникальный опыт. Этот форум 
стал площадкой для представителей 
муниципалитетов, внедряющих со-
временные технологии управления. 
Они способствуют экономии бюджет-
ных средств, эффективному контролю 
за подрядными организациями в 
рамках муниципальных контрактов.

С коллегами со всей России мы 
смогли рассмотреть успешные прак-
тики муниципалитетов по внедрению 
умных технологий в электроэнергети-
ку, дорожную деятельность, жилищ-
но-коммунальное хозяйство. Такие 
встречи носят практико-применимый 
характер. Считаю, что успешные нара-
ботки других муниципалитетов могут 
применены и в Новодвинске.

– Поделитесь о перспективах 
по вхождению в федеральные 
и региональные проекты и про-
граммы. Как в этих процессах вам 
будет помогать команда?

– Как демонстрирует практика, 
команда формируется постепенно. 
По мере знакомства с территорией, 
возникают новые идеи, реализаци-
ей которых займутся определённые 
люди, имеющие компетенции и по-
тенциал для этого. 

Важно понимать, что участие му-
ниципалитета, например, в федераль-
ном проекте «Спорт – норма жизни» 
позволяет развивать спортивную 
инфраструктуру, а вот для сооружения 
детских игровых площадок шаговой 
доступности необходимо заявляться 
на другие. Это средства целевого фи-

нансирования, так устроена система 
поддержки посредством федераль-
ных проектов. 

Сегодня требуется продолжать раз-
вивать дорожную инфраструктуру 
Новодвинска. В этой работе важен 
командный подход и постоянное 
взаимодействие муниципалитета 
с региональным правительством, 
представительными органами всех 
уровней. Так, вместе с депутатом 
областного Собрания Леонидом 
Капориковым мы встретились с за-
местителями регионального мини-
стра транспорта Юрием Поповым 
и Дмитрием Красавцевым, а также 

директором Архангельскавтодора 
Владимиром Шадриным. Главные 
вопросы – ремонт муниципальных 
автомобильных дорог, проектирова-
ние объездных дорог, восстановление 
работоспособности водопропускных 
труб ручья Глубокого при въезде в 
Новодвинск, обустройство проекци-
онных пешеходных переходов, но-
вых автобусных остановок, развитие 
автобусных перевозок и организация 
работы теплохода «Тойнокурье».

Важные работы в нашем городе 
предстоит решить благодаря участию 
в федеральном проекте «Формирова-
ние комфортной городской среды». 
В настоящее время Президент России 
Владимир Путин объявил, что дей-
ствие этого проекта продлевается до 
2030 года.

Ещё одно ключевое направ-
ление – участие в программах 
по модернизации коммунальной 
и инженерной инфраструктуры. 
Российские муниципалитеты сей-
час активно включаются в данную 
инициативу и получают средства 
на субсидирование ремонтов те-
пловых сетей, водоснабжения. Это 
очень актуально, учитывая степень 
износа наших сетей: в новогодние 
каникулы мы столкнулись с рядом 
серьёзных аварий, которые при-

шлось устранять в экстремально 
холодную погоду.

Чугунные трубы необходимо ме-
нять на полимерные, которые прослу-
жат гарантировано долго. В резуль-
тате – отремонтированные участки 
дорог не придётся вскрывать, чтобы 
устранять подземную аварию.

Сегодня Новодвинск активно ра-
ботает по проекту реконструкции 
городского парка «Над рекой». Эта 
инициатива стала одним из побе-
дителей Всероссийского конкурса 
среди малых городов и историче-
ских поселений, инициированного 
Президентом РФ. На данный проект 
предусмотрено 105 млн рублей, из 
них 85 млн рублей – из федераль-
ного бюджета. Наша цель сделать из 
городского парка безопасное каче-
ственное место отдыха, в том числе 
и семейного. Эта рекреационная зона 
станет местом притяжения не только 
наших земляков, но и гостей города. 

Ещё одна важная задача для Но-
водвинска – содействие в развитии 
мечкинской спортивной базы и Бе-
ломорья. Данные локации хорошо 
известны в нашей агломерации, у них 
большой потенциал. Это могут быть 
проекты развития в рамках частно-
государственного партнёрства. 

В текущем году стартует капиталь-
ный ремонт школы №3. В здании 
предстоит провести ремонт кровли, 
системы отопления, водоснабже-
ния и водоотведения, вентиляции, 
электроснабжения, монтаж отмостки, 
замену устаревших окон, косметиче-
ский ремонт. Ремонт школы в рамках 
президентской программы – уни-
кальная возможность создать лучшие 
условия для учеников и педагогов. 

Следует взяться и за обновление 
зданий детских дошкольных учреж-
дений, ведь многими из них не за-
нимались ещё с советских времён. 
Насколько я знаю, есть запрос от 
молодежи на создание скейт-парка, 
новых стадионов. 

В Новодвинске на сегодняшний 
момент осталось порядка 10 до-
мов, признанных ветхими и ава-
рийными, их требуется расселить. 
Благодаря федеральным проектам 
есть возможность завершить и этот 
процесс. 

Так что направлений работы мно-
жество, нужно не бояться, а делать. 
Браться с энергией!

В партнёрстве 
с комбинатом 
и большие события

– Как вы оцениваете вклад Архан-
гельского ЦБК в развитие социаль-
ной инфраструктуры Новодвинска?

– Комбинат – стержневое пред-
приятие нашего муниципалитета. 
Я уже познакомился с генеральным 
директором АЦБК Дмитрием Зы-
лёвым и понял, что он полностью 
погружен в социальные вопросы, 
отлично владеет экономической те-
матикой. За прошедшие годы между 
комбинатом и городом сложилась си-

стема взаимоуважительного партнёр-
ства. Предприятие заинтересовано 
в получении прибыли, техническом 
перевооружении производственных 
мощностей, а для этого нужен благо-
получный город, ведь это означает, 
что люди будут оставаться здесь жить, 
ходить на работу. Так что это наша 
обоюдная цель.

– Каковы планы развития Ново-
двинской центральной городской 
больницы и Городского культур-
ного центра. Чем в их реализации 
может помочь муниципалитет?

– Развитие здравоохранения – 
ключевая задача, в которой муници-
палитет должен принимать активное 
участие. Важным событием стало 
открытие взрослой поликлиники по-
сле капитального ремонта. Его про-
ведение на личном контроле держал 
губернатор Архангельской области 
Александр Цыбульский. 4 января 2024 
года мы вместе проверяли готовность 
отделения к началу работы, а с 9 ян-
варя здесь начался приём пациентов.

Сегодня во главу угла мы ставим 
вопросы сохранения коллектива и 
привлечения к работе медиков, в том 
числе за счёт предоставления жилья, 
выдачи новым специалистам подъём-
ных средств. Мы хотим улучшить усло-
вия медобслуживания пациентов. От-
мечу, отделения больницы оснащены 
современным цифровым оборудова-
нием: флюорографом, маммографом, 
рентгеновским аппаратом, а также 
новым компьютерным томографом, 
позволяющим значительно ускорить 
процессы обследования и повысить 
качество диагностики.

Что касается Городского культурно-
го центра. Уже разработана концепция 
его развития. Он должен быть дру-
желюбным пространством для твор-
ческих коллективов, действующих в 
нашем городе. Для этого там созданы 
все условия. Но останавливаться нель-
зя. Мы должны преображать и приле-
гающую территорию, Парк памяти за 
мемориалом павших в годы Великой 
Отечественной войны, в том числе за 
счёт малых архитектурных форм. 

Уверен, сделаем всё, чтобы обнов-
лённое здание НГКЦ стало одним из 
самых значимых культурных центров 
Архангельской агломерации. 

Кстати, к открытию приурочена 
выставка, где будет рассказывать-
ся о летописи учреждения, а также 
экспонироваться исторические лю-
стры, которые ранее освещали это 
помещение.

Таким образом, работы предстоит 
много. И активность эту необходимо 
подкреплять компетенциями, а значит, 
необходимо слушать и слышать лю-
дей, постоянно учиться, детально вни-
кать в каждый процесс, которым живёт 
муниципалитет. Когда берёшь на себя 
столь высокую ответственность, нужно 
отрабатывать кредит доверия и с пол-
ной отдачей служить городу. 

– Спасибо за беседу, Александр 
Сергеевич! Удачи в ваших больших 
делах!

Беседовал Павел ФАСОНОВ
Фото Сергея СЮРИНА

Присоединяйтесь 
к telegram-каналу главы 

городского округа 
Архангельской области 

«Город Новодвинск» 
Александра Чечулина 

https://t.me/as_chechulin

Здесь вы сможете узнать: 
• главное о жизни Новодвинска
• анонсы актуальных событий
• оперативные новости муниципа-
литета

?

?

? состоится открытие 
обновлённого здания 
Новодвинского 
городского 
культурного центра

20242024
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Счастливый человек 
Светлана Буткус
В конце прошлого года работнику Архангельского ЦБК Светлане Буткус присвоено почётное 
звание «Заслуженный работник лесной промышленности» Российской Федерации. Эта награда 
даётся Указом Президента за весомый вклад в развитие целлюлозно-бумажной промышлен-
ности, высокий профессионализм, значимое участие в обеспечении стабильной работы пред-
приятия, многолетний эффективный труд, участие в подготовке молодых кадров. И все эти 
заслуги есть в послужном списке контролёра ЦБП пятого разряда лаборатории по контролю 
производства целлюлозы Светланы Владимировны Буткус. Встречайте нашу героиню! 

Назад в детство 
ветлана – коренная новодвинка. Вырос-
ла в большой и дружной многодетной 
семье, в которой воспитывались четверо 
детей. Воспоминания об отрочестве у 

нашей героини самые светлые. Жили скромно, 
но очень счастливо.

– Квартира у нас была с подселением, в де-
ревянном доме на улице Ударников, рядом 
с хоккейной коробкой, – вспоминает Свет-
лана Владимировна. – Поэтому зимой по-
стоянно пропадали на катке. Соседи у нас 
были славные, двор очень дружный, ребят 
много. Все вместе гуляли, играли, ходили 
на субботники. С ностальгией вспоминаю 
то весёлое и радостное время.

Родители Светланы — простые труженики. 
Отец Владимир Николаевич работал кипов-
цем на ТЭЦ-1 АЦБК. Мама Мария Ивановна 
воспитателем в детском саду №24. Трудовой 
путь сразу после школы наша героиня начала с 
работы няней в детском саду «Цветик-семицве-
тик». Быстро поняла, что это не её, и через год 
пришла на Архангельский ЦБК. Это была судьба 
– как и отец, всю трудовую биографию Светлана 
посвятила градообразующему предприятию.

Работа по призванию 
В штат лаборатории по контролю производ-
ства целлюлозы Светлану Буткус перевели 
в 1983 году. Вот уже 40 лет она трудится на 
комбинате сначала лаборантом химанализа, 
а затем контролёром ЦБП. Имеет высший 
профессиональный разряд, досконально зна-
ет технологию производства целлюлозы, в 
совершенстве освоила технику выполнения 
физико-механических испытаний по опре-
делению качества выпускаемой продукции. 
Её отличают умение работать с людьми и 
высокая требовательность к себе. Благодаря 
профессиональным и человеческим качествам 
Светлана Владимировна остаётся незамени-
мым работником крупного подразделения  
комбината. Так написано в производственной 
характеристике нашей героини. Под каждым 
словом подписываются и её коллеги.

Начальник лаборатории по контролю произ-
водства целлюлозы Ольга Чудайкина работает 
плечо к плечу со Светланой Буткус целых три 
десятилетия. К своей коллеге Ольга Анатольев-
на всегда относилась с уважением – ценит за 
ответственность, профессионализм и испол-
нительность. Отмечает её активное участие в 
разработке нормативно-технической докумен-
тации новых видов продукции и в проведении 
опытно-промышленных испытаний. 

 – Большой опыт и глубокие знания в 
профессии позволяют Светлане Владими-
ровне быть не только ценным специали-
стом, но и отличным наставником для 
молодых сотрудников, – подчёркивает 
начальник лаборатории Ольга Чудайкина. 
– А ещё Светлана очень любит чистоту 
и порядок как дома, так и на рабочем ме-
сте. Одно из её увлечений — разведение 
комнатных растений. В свободное время 
она украшает и создаёт уют в нашей 
лаборатории — ухаживает за цветами.

Светлана Буткус и её напарница Екатерина 
Пономарёва трудятся вместе почти 30 лет. 
Екатерина Валентиновна вспоминает, как в 
1989 году после училища проходила практику 
в лаборатории сушильного цеха комбината. 
Светлану откровенно побаивалась и сторо-
нилась – она производила впечатление очень 
строгой. В 1995 году Светлану и Екатерину 
поставили в одну смену и женщины не просто 
сработались, а ещё очень сдружились.

– Светлана для меня и наставник, и на-
дёжный напарник, и близкий человек, – де-
лится Екатерина Пономарёва, контролёр 
ЦБП. – Не могу даже представить, что 
буду работать в смене с кем-то другим.  
Она отличный специалист, надёжный то-
варищ, на неё всегда можно положиться. 
Она крёстная мама моего сына Арсения. 
Кстати, этим летом пригласила его к 
нам в лабораторию на практику. 

Светлана Буткус на высоком профессио-
нальном уровне выполняет анализы по оцен-
ке качества целлюлозы, являлась участником 
опытно-промышленных испытаний белящего 
реагента. Она легко осваивает новое лабора-
торное оборудование, является опытным и 
авторитетным наставником молодых работ-
ников лаборатории по контролю. Светлана 
Владимировна — яркий пример того, как успех 
большого общего дела складывается из уси-
лий каждого.

За безупречную работу, высокий уровень про-
фессионализма неоднократно поощрялась 
руководством предприятия. Награждена по-
чётными грамотами новодвинского горсовета 
депутатов и министерства промышленности 
и торговли РФ. С 2002 года носит почётное 
звание «Ветеран Архангельского ЦБК». 

Довольна работой, 
счастлива дома
Светлана признаётся, она реализовалась как 
специалист. Есть у неё и женское счастье. Свою 
второю половинку встретила ещё в юности. 
Муж тоже из посёлка Первомайский, а позна-
комились они за сотни километров от родного 
дома, в колхозе, куда комбинат отправлял по 
осени своих работников помогать труженикам 
сельского хозяйства. 

– Представляете, мы с ним жили в со-
седних домах по улице Солнечной, – рас-
сказывает Светлана Буткус. – А подру-
жились только в колхозе под Коношей. 
Он заметно отличался от всех ребят: 
статный, высокий, красавец-шатен. Ли-
товец с красивым именем Иозас. Но я всю 
жизнь называю его Серёжа.

Иозас и Светлана поженились через год 
после знакомства, в 1985-м. А ещё через год 
в семье Буткус родилась любимая дочурка 
Кристина, которая в своё время подарила им 
двоих внуков: Ксению и Максима.

Единственная дочь супругов Буткус имеет 
необычную профессию. Она – фелинолог, 
эксперт в зоологии, изучающий анатомию и 
физиологию кошек. У неё свой питомник по 
содержанию и разведению чистокровных по-
родистых кошек – британских шиншилл.

С животными Кристина справляется сама, а 
вот с детьми иногда помогает любимая мама 
и бабушка. Светлана Буткус признаётся, что 
на общение с внуками всегда с удовольстви-
ем находит время. А ещё один из приятных 
видов досуга — совместный отдых с мужем. 

В молодости супруги часто ходили в пешие 
походы с ночёвками в палатках, сейчас ездят 
в санатории.  Светлане нравится южный кли-
мат и, конечно, море, хоть и признаётся, что 
до сих пор не умеет плавать. Но ведь учиться 
никогда не поздно. Наша героиня — человек 
целеустремлённый, с сильным, волевым ха-
рактером. Поэтому нет сомнений, что ей и 
море покорится.

Светлана Владимировна довольна своей судь-
бой и считает себя счастливым человеком. Она 
любимая жена, мама и бабушка. Наша героиня 
уверена, что личное счастье притягивает успех 
в карьере и самореализации, ведь счастливый 
человек успешен во всём!

Марина КОКОНЦЕВА
Фото из архива редакции и героини статьи 
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трудовой биографии 
посвятила 
Светлана Буткус 
Архангельскому ЦБК 
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АстрологическийАстрологический
прогноз с 29 января прогноз с 29 января 
по 4 февраляпо 4 февраля

По тонкому льду 
Ежегодно в России на воде гибнут около 20 тыс. человек, причём поч-
ти все – вне зон оперативного действия спасательных пунктов. Глав-
ное управление МЧС России информирует, что с наступлением низких 
температур повышается риск чрезвычайных ситуаций на водоёмах. 
Многие забывают, что выход на лёд всегда опасен! Особенная группа 
риска – дети и любители зимней рыбалки. Важно помнить и соблюдать 
основные правила поведения на водных объектах. 

Цветные фигуры 
появлением первого ле-
дяного покрова на реках, 
озёрах и прудах нельзя ис-
пользовать его для катания 

и переходов – молодой лёд внача-
ле тонкий и тяжести человека не 
выдерживает.

Прочным льдом считается про-
зрачный лед с синеватым или зеле-
новатым оттенком. При оттепели, 
изморози и дожде лёд обычно по-
крывается водой, а затем замерза-
ет, в особенности после снегопада. 
При этом он становится матовым 
или белым, а иногда приобретает 
желтоватый или серый цвет. Такой 
лёд непрочный, и его толщину при-
нимать во внимание не следует.

Установлено, что толщина льда 
должна быть: для одиноких пеше-
ходов – не менее 5 см, для группы 
людей – не менее 7 см (каждый 
пешеход должен идти на рассто-
янии 5–6 м друг от друга), для гу-
жевого транспорта – не менее 15 
см, для автотранспорта – 20–25 
см, для массового катания не ме-
нее – 25 см.

Миражи ледяных 
пустынь 
Лёд на реках, озёрах и других во-
доёмах становится прочным лишь 
в период полного становления. 
Однако и зимой мест опасных для 
катания и переправ достаточно. К 
ним относятся: майны и промоины, 
образующиеся быстрым течением 
рек, подземными ключами, выхо-
дящими на поверхность, и спуска-

ми тёплой воды от промышленных 
предприятий, проруби, рыбацкие 
лунки, места выколки льда. Так, 
в новогодние праздники в Севе-
родвинске на реке Ягорке под лёд 
ушли сразу три автомашины с лю-
бителями зимнего лова –микроав-
тобус, внедорожник и легковушка. 

Человеческих жертв избежать 
удалось, но ситуация сложилась 
крайне опасная. 

Управление МЧС России пред-
упреждает – прежде чем спу-
ститься на лёд, проверьте место, 
где он примыкает к берегу, – 
могут быть промоины, снеж-
ные надувы, закрывающие их. 
В устьях рек прочность льда ос-
лаблена из-за течений.

Перед началом и в процессе 
движения по льду проверяй-
те его прочность подручными 
средствами (шестом, лыжной 
палкой и др.), ни в коем случае 
не ударами ног по замерзшей 
воде. Если после первой про-
верки покажется хоть немного 
воды - значит, что лёд тонкий. В 
этом случае следует немедлен-
но отойти по своему же следу 
к берегу, скользящими шагами, 
не отрывая ног ото льда и рас-
ставив их на ширину плеч, что-
бы нагрузка распределялась на 
большую площадь. Точно так же 
поступают при предостерегаю-
щем потрескивании льда и об-
разовании в нём трещин.

При переходе реки (озера) 
на лыжах, что всего безопаснее, 
обязательно снимите лямки 
лыжных палок с запястий рук. 
Лучше всего двигаться по нака-
танной лыжне.

Рыболовам на заметку: не со-
бирайтесь большими группами, 
максимально уменьшите коли-
чество рядом просверленных 
лунок, всегда имейте под рукой 
верёвку длиной 10-12 м.

Обращение к родителям:  не 
отпускайте детей на лёд (на ры-
балку, катание на лыжах и конь-
ках) без присмотра.

Предостережение: одна из 
самых частых причин траге-
дий на водоёмах - алкогольное 
опьянение. Люди неадекватно 
реагируют на опасность и в 
случае чрезвычайной ситуации 
становятся беспомощными.

Если вы провалились под лёд:
· широко раскиньте руки по кромкам, чтобы не погрузиться с го-

ловой;
· если возможно, передвиньтесь к тому краю полыньи, где течение 

не увлечёт под лёд;
· старайтесь, не обламывая кромку, без резких движений выбрать-

ся на лёд, наползая грудью и поочередно вытаскивая на поверхность 
ноги, широко их расставив;

·  выбирайтесь из полыньи, перекатываясь, а затем двигайтесь 
ползком в ту сторону, откуда шли.

При спасении человека 
необходимо:

· приблизиться к полынье ползком, широко раскинув руки;
· если это возможно – подложить под себя лыжи, фанеру или доску, 

чтобы увеличить площадь опоры и передвигаться на них;
·  к самому краю полыньи подползать нельзя, иначе и сами ока-

жетесь в воде;
· ремни и шарф, любая доска, лыжи, санки помогут спасти человека;
· бросать связанные предметы нужно за 3–4 м до пострадавшего;
· действовать решительно и быстро;
· подать пострадавшему подручное средство, вытащить его на лёд 

и ползком двигаться от опасной зоны.

Если вы стали очевидцем несчастного случая на водном объекте или 
сами попали в такую ситуацию, срочно обращайтесь за помощью в 
МЧС России по телефонному номеру «01» или с мобильного теле-
фона «112».

Берегите себя и своих близких! 
По материалам главного управления МЧС России

Фото из открытых источников

С

Понедельник. Для многих может оказаться сложным. Не пытайтесь в этот день 
привлекать к себе внимание. А ещё берегите деньги – потери, обсчёты. 

Вторник. День немного лучше, но и здесь ни на минуту не забывайте о том, 
что за всё в этой жизни надо платить. К тому же после полудня не исключены 
непредвиденные трудности. 

Среда. На первое место выйдет общение, у вас будет шанс наладить 
расшатавшиеся отношения. 

Четверг и пятница. Придётся потрудиться для того, чтобы руководство не осудило 
вас за пренебрежение своими обязанностями. В общении с близкими пригодятся 
выдержка и терпение. 

Суббота. Самый сложный день этой недели, будьте готовы к этому морально.

Воскресенье. Вы и ваши близкие станете играть значительную роль в жизни 
друг друга. Кто кому станет помогать, кто на кого влиять, а кто у кого играть на 
нервах – это другая история, которая во многом зависит от вас.

ОВЕН
Неделя будет полна 
неожиданных со-
бытий и новых зна-
комств. Вы будете 
открыты для новых 
возможностей и не упустите ни одной 
из них. Ваша энергия и энтузиазм по-
могут вам достичь больших успехов.
Благоприятный день: 31
Неблагоприятные: 29, 3

ТЕЛЕЦ
Дел а  п от р е бу ют 
энергии и реши-
тельности. Это по-
может вам достичь 
новых высот в ра-
боте и личной жизни. Не бойтесь ри-
сковать и экспериментировать, это 
поможет вам стать ещё лучше.
Благоприятные дни: 29, 30
Неблагоприятный: 31

БЛИЗНЕЦЫ
Неделя будет удач-
ной во всех сферах 
жизни. Вы будете 
успешны в работе, 
а также сможете 
наладить отношения с близкими и 
друзьями. Не забывайте об отдыхе и 
заботе о своем здоровье.
Благоприятные дни: 31, 3
Неблагоприятный: 1

РАК
Неделя будет на-
полнена приятны-
ми событиями и 
встречами с новыми 
людьми. Вы будете 
чувствовать себя уверенно и ком-
фортно в любой ситуации. Не забы-
вайте уделять время своим близким 
и друзьям.
Благоприятные дни: 29, 2
Неблагоприятный: 3

ЛЕВ
Время очень удач-
ное для представи-
телей этого знака. 
Вы сможете добить-
ся больших успехов 
в работе и достичь поставленных 
целей. Не забывайте о своей цели и 
не останавливайтесь на достигнутом.
Благоприятный день: 3
Неблагоприятный: 29

ДЕВА
Насыщенная и ин-
тересная неделя. 
Вы сможете решить 
множество задач и 
достичь новых вер-
шин в своей карьере. Не забывайте 
о том, что важно уметь отдыхать и 
расслабляться.
Благоприятные дни: 1, 2
Неблагоприятный: 31

ВЕСЫ
Неделя будет бла-
го п р и я т н о й  д л я 
личной жизни и 
работы. Вы насла-
дитесь своим успехом и получите 
удовольствие от жизни. Не забывайте 
заботиться о своём здоровье и физи-
ческом состоянии.
Благоприятный день: 31
Неблагоприятный: 29

СКОРПИОН
Неделя окажется 
наполненной новы-
ми возможностями 
и перспективами. 
Вы сможете реализовать свои идеи 
и достичь больших результатов. Не 
забывайте про свои мечты и цели, 
они помогут вам двигаться вперед.
Благоприятные дни: 29, 30
Неблагоприятных нет

СТРЕЛЕЦ
Успешная неделя 
во всех аспектах 
жизни. Вы сможете 
достигнуть новых 
высот и преодолеть все препятствия. 
Не забывайте быть открытым для 
новых идей и возможностей.
Благоприятный день: 31
Неблагоприятный: 1

КОЗЕРОГ
Неделя напряжён-
ная, но очень про-
дуктивная. Вы смо-
жете справиться со 
всеми задачами и 
достичь успеха. Не забывайте о 
своём здоровье и отдыхе, чтобы со-
хранить энергию и мотивацию.
Благоприятные дни: 2, 3
Неблагоприятный: 29

ВОДОЛЕЙ
Для  вас  неделя 
будет интересной 
и насыщенной. Вы 
сможете расширить 
свой кругозор и 
узнать много нового. Не забывайте 
о своих целях и мечтах, они помогут 
вам оставаться целеустремлёнными.
Благоприятный день: 3
Неблагоприятный: 1

РЫБЫ
Для представителей 
знака неделя бу-
дет очень эмоцио-
нальной. Вы сможе-
те преодолеть все 
трудности и достичь желаемых 
результатов. Не забывайте проявлять 
заботу о своих близких и любимых 
людях.
Благоприятные дни: 29, 30
Неблагоприятный: 2

Из открытых источников
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ОФИЦИАЛЬНО Экстренные способы 
спасти свои деньги
А вдруг это мошенники? Если такое 
подозрение возникло уже после того, 
как вы озвучили своему телефонному 
собеседнику данные банковской карты 
или перевели деньги на «безопасный 
счёт», ещё можно попробовать спасти 
сбережения. Главное, 
действовать быстро 
и по инструкции. 
Рекомендации 
для коллег под-
готовил началь-
ник управления 
по информацион-
ной безопасности 
Александр Пронин. 

Звонок из банка
то самая распространённая схе-
ма мошенничества. И до сих пор 
рабочая! Мошенники звонят с но-
мера, похожего на официальный 

телефон банка, или даже с такого же 
(для этого они используют технологию 
подмены номеров), и представляются 
сотрудниками службы безопасности. 
Дальше могут быть варианты: якобы 
кто-то пытается оплатить покупки ва-
шей картой, перевести с неё деньги 
или снять наличные. Чтобы спасти ваши 
сбережения, собеседник просит срочно 
назвать данные карты, логин и пароль 
для входа в мобильный банк и/или код 
из СМС-сообщений. Если вы растерялись 
и сообщили хоть что-то из вышепере-
численного, нужно как можно быстрее 
заблокировать карту.

Есть несколько способов это сделать:
• Самый быстрый – через мобильное 

приложение. Выбираете карту и нажи-
маете на кнопку «заблокировать». 

ВАЖНО: Лучше заранее найти и за-
помнить, где именно находится эта оп-
ция, она может пригодиться и в случае 
потери карты.

• Телефон горячей линии. Обычно 
номер указан на карте, есть он и на 
официальном сайте банка. Процедура 
блокировки карты через колл-центр 
может немного варьироваться: где-то 
потребуется всего лишь нажать соот-
ветствующую цифру в тоновом режиме, 
где-то – дождаться ответа оператора. 
Для идентификации обычно нужен пас-
порт, оператор может спросить кодовое 
слово или пароль из СМС-сообщения. 

ВАЖНО: Рекомендуем сохранить 
номер горячей линии банка в список 
контактов телефона — так он будет 
под рукой на случай форс-мажорной 
ситуации.

• СМС-блокировка. На номер банка 
необходимо отправить сообщение с 
определённым словом (как правило, 
«блокировка») и через пробел указать 
последние четыре цифры номера кар-
ты. Но такая функция есть не во всех 
финансовых организациях.

ВАЖНО: Выясните, есть ли данная 
функция в вашем банке и какое слово 
необходимо отправить, чтобы не тратить 
время на поиск нужной информации в 
экстренной ситуации.

«Безопасный» счёт
Бывает, что лже-сотрудники службы без-
опасности банка или правоохранитель-
ных органов никаких данных не просят, 
зато предлагают перевести деньги на 
безопасный или резервный счёт. Конеч-
но, чтобы спасти ваши деньги. На самом 
деле никаких безопасных и резервных 
счетов не существует —деньги прямиком 
отправляются мошенникам.

Если вы отправили деньги по номе-
ру телефона – это мгновенный платёж, 
и его нельзя отозвать. Когда оплата 
производится по номеру карты или 
счёта, обычно банк переводит деньги в 
течение нескольких часов. Если вы свя-
жетесь с банком, пока он ещё не успел 
провести платёж, операцию можно по-
пробовать отменить. Но как только день-

ги поступили на счёт другого человека 
или компании, ваш банк не сможет их 
оттуда забрать.

– Если вы совершили такой пере-
вод, необходимо скорее обращать-
ся в полицию, — советует началь-
ник управления по информацион-
ной безопасности АЦБК Александр 
Пронин. – В заявлении желательно 
максимально подробно описать все 
известные данные мошенников, 
сколько денег и на какой счёт вы 
перечислили, приложите банков-
ские выписки о переводах. 

Приложение 
с удалённым доступом
Мошенники, выдающие себя за бан-
ковских сотрудников, могут предложить 
установить на смартфон приложение с 
удалённым доступом якобы для про-
верки работоспособности мобильного 
банка, либо порекомендовать жертве 
скачать «официальное» приложение 
банка. Цель у преступников одна – 
получить доступ к вашему смартфону. 
Зачастую после этого работа телефона 
полностью блокируется, помочь может 
только выключение аппарата и экс-
тренные меры:

– свяжитесь с банком по телефону го-
рячей линии и заблокируйте движение 
средств по счетам;

– смените пароль для входа в мо-
бильный банк;

– проверьте, не привязали ли мо-
шенники свой номер телефона к вашей 
карте;

– обратитесь в банк с заявлением на 
возврат незаконно списанных средств – 
сделать это нужно как можно быстрее; 

– напишите заявление в полицию, 
кража денег – это уголовное престу-
пление. 

Банки против 
мошенников
В 2022 году дистанционные мошенни-
ки похитили у россиян 14 миллиардов 
рублей. Ущерб за 2023-й ещё подсчи-
тывается, но цифра тоже будет весьма 
внушительной. 

– При этом банки вернули клиен-
там лишь 4,4% от общего объёма 
похищенных преступниками денег. 
Если клиент нарушил правила 
обслуживания и сам передал тре-
тьим лицам коды, пароли, данные 
карты или установил приложе-
ние удаленного доступа, банки не 
обязаны компенсировать потерю 
денег, – объясняет Александр 
Пронин. 

В Минфине, конечно, обсуждается 
предложение о том, чтобы банки раз-
деляли с гражданами финансовый 
ущерб от действий аферистов. Директор 
департамента финансовой политики 
Минфина РФ Иван Чебесков считает, 
что так мотивация банков противосто-
ять мошенникам повысится. Но пока это 
только разговоры.

А вот закон о совершенствовании ме-
ханизма борьбы с мошенниками всту-
пит в силу в июле 2024 года.  Согласно 
документу, банки должны будут до спи-
сания средств проверять все переводы 
на наличие признаков мошенничества, 
в том числе сверяться с базой данных 
ЦБ. Также у кредитной организации 
появится возможность замораживать 
операции сроком на два дня, если есть 
подозрения, что средства могут попасть 
мошенникам.

Подготовила Ольга ВОРОНИНА 
Фото из архива редакции 
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Памятка, чтобы не стать жертвой аферистов:
Настоящие сотрудники банка (Центробанка или правоохранительных орга-
нов) никогда:

• Не попросят назвать данные карты, пароль от мобильного банка, код из 
СМС-сообщения, прислать QR-код из приложения.

• Не предложат установить приложение удаленного доступа.
• Не посоветуют перевести деньги на другой счёт.
Если вам позвонили из службы безопасности банка или из полиции, со-

общили о чьей-либо попытке украсть деньги и попросили данные карты или 
отправить деньги на резервный счёт, повесьте трубку и сами свяжитесь с фи-
нансовой организацией.

Э

На приём к градоначальнику 
Глава Новодвинска Александр Чечулин приглашает горожан 
на приём. 

Личные встречи с гражданами всегда помогают эффективнее 
решать проблемы жителей в индивидуальном порядке – уверен 
Александр Сергеевич. 

 – Выдвигая свою кандидатуру на должность главы, я ставил 
цель выстроить постоянный и эффективный диалог с новодвинца-
ми, – прокомментировал Александр Чечулин. – Приглашаю горо-
жан на личные приёмы, которые будем проводить еженедельно. 

Записаться можно по телефону (8 81852) 5-12-88.

Здоровье 
под вопросом? 
В прокуратуре Новодвинска организована работа «горячей ли-
нии» в сфере здравоохранения. 
В целях оперативного пресечения нарушений и восстановления 
прав граждан прокуратурой города организована «горячая ли-
ния» по вопросам нарушения законодательства в сфере здра-
воохранения, в том числе при оказании паллиативной помощи, 
а также в случае отказа в выдаче рецептов на льготные лекар-
ственные препараты. 

«Горячая линия» работает ежедневно с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00 по номеру 
(8 81852) 4-46-44. 

По всем поступившим сообщениям в пределах своей компе-
тенции прокуратурой будут даны разъяснения или проведена 
проверка в установленном законом порядке, отмечают сотруд-
ники госструктуры. 

Осторожно, сход снега! 
В связи с изменениями температуры воздуха администрация 
Новодвинска предупреждает жителей о возможном сходе снега 
с крыш и навесов, а также падении сосулек.

Горожанам рекомендуется выбирать безопасные маршруты при 
движении по улице, держаться на удалении от домов, балконов 
и скатных крыш, а также не парковать транспортные средства 
около зданий или других потенциально опасных объектов.

Коммунальными службами проводятся работы по предвари-
тельной очистке опасных скоплений льда и снега на крышах 
административных и жилых зданий, размещаются предупреж-
дающие знаки и оградительные ленты в опасных местах.

Сотрудники администрации просят горожан, обращать вни-
мание на знаки и сигнальные ленты, беречь себя, не подвергать 
жизнь и здоровье опасности. 

Для юных горожан
Новодвинский Дом детского творчества вошёл в перечень 
организаций, которые в рамках федерального проекта «Успех 
каждого ребёнка» президентского национального проекта «Об-
разование» создадут новые места дополнительного обучения 
для юных новодвинцев.
Всего в 2024 году будут созданы восемь инфраструктурных 
мест физкультурно-спортивной направленности, где будут за-
ниматься 30 детей.

Реализацию новой программы «Основы физической подго-
товки» планируется начать с сентября текущего года. Для этого 
учреждение получит дополнительное финансирование для за-
купки необходимого оборудования.

По материалам прокуратуры Новодвинска, 
novadmin.ru, dvinaland.ru



Время подписания в печать:
по графику – в 15.00, фактически – в 15.00
Отпечатано в АО «Северодвинская
типография», 164521, Архангельская обл.,
г. Северодвинск, ул. Южная, 5. Свободная цена

Телефон 47-52-51

Главный редактор – Елена Игоревна ЗАХАРОВА

Газета «Бумажник»
Учредитель и издатель – ООО «СЗУК»
Адрес: ул. Поморская, 7, оф. 403, г. Архангельск, Архангельская область, 163000
Дизайн газеты – Анжелика ТУФАНОВА

Зарегистрирована в Управлении Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций по 
Архангельской области и Ненецкому автономному 
округу. ПИ №ТУ29-00566 от 10 мая 2016 г.

ТВ-программа предоставлена:
ЗАО «Сервис-ТВ», АГТРК «Поморье»Телефон 47-52-51

info@bumazhnik.ru

Тираж 3000
Заказ 1103

Адрес редакции:
ул. Поморская, 7, оф. 403,
г. Архангельск,
Архангельская область, 
163000

Подписные индексы:
50533; Б0533.

Суббота, 27 января 2024 года
№3 (4967)ФОТОРИФМЫ8

Короткая молитва 
Не святая… И земля – не рай, 
И грехов, прости, немало, Боже! 
Об одном молю всегда, не дай,
Не позволь неправильное множить. 

 
Хватит людям бед и без меня… 
Всякая душа привету рада. 
Дай мне только доброго огня 
И любви… а нелюбви не надо. 
 
Нет, не требую… не упрекну, 
Всё же попросить ещё посмею: 
Сохрани народ мой и страну – 
Самое большое, что имею. 
 
Вот и всё – молитва коротка… 
Детям, внукам дай ума и силы, 
Чтоб стояла долгие века, 
Чтоб всегда была моя Россия… 
 
И пускай нам мирный свет несёт 
Год, уже в календари попавший – 
Новый? Старый? Кто же разберёт… 
Лишь бы он был лучше, 

                     чем «вчерашний»…
13.01.2024 

С Рождеством! 
Средь тысяч звёзд она одна, 
Была над миром зажжена, 
Когда Христос на свет родился. 
И луч, дорогу указав, 
Все злые помыслы поправ, 
Сквозь тьму греховную пробился. 
 
И засиял надежды свет! 
И более двух тысяч лет 
Он освещает окна наши, 
Когда приходит Рождество, 
Добра и веры торжество, 
А вечер звёздами украшен. 
 
И пусть за окнами мороз, 
И вряд ли мы найдём средь звёзд 
Ту, что всё это посулила. 
Но мы же знаем – есть она, 
И ей благая весть дана, 
И свет любви, и духа сила. 
 
Пускай лучи её искрят, 
И с ними ангелы летят, 
И укрывают мир незримо. 
Пришла Рождественская ночь, 
Печали отгоняя прочь, 
Твердя, добро непобедимо!

7.01.24 

Храни свой мир…
У злобы есть звериный рык, 
У святости – звон колокольный, 
Есть у надежды светлый лик, 
А у небес простор раздольный. 
Всё это вместе есть и в нас: 
Как в зеркале, всё отразится, 
Что этот грешный мир припас, 
Как в наших судьбах, так и в лицах. 
Пока живёшь не обойдёшь, 
Ты ни греха, ни благодати. 
Когда в окно стучится дождь, 
Ему сказать не можешь: «Хватит!» 
А если скажешь, вряд ли он, 
Тебя послушав, прекратится. 
Зато достать ты можешь зонт, 
Под крышей можешь ты укрыться. 
И от назойливого зла 
Мы тоже можем уберечься, 
Душе – его постыла мгла. 
Зачем в унынье бессердечном 
Ей «мокнуть»? Если разум есть, 
Раскрой зонтом его, не слушай, 
Как злоба ложью множит спесь – 
Храни свой мир, спасая душу…

12.01.24 

Волшебная магия зимы
Краше я места не знаю
Тонкое, светлое – тихо 
Душу мою бередит… 
Пятится едкое лихо 
И от бессилья дымит – 
Смято святою стеною, 
Где-то скулит на краю… 
А всё родное – со мною, 
С ним я пути и торю: 
С северным небом суровым 
В алых разводах зари, 
С добрым и праведным словом 
Славной Российской земли. 
Сколько всего ей досталось, 
Сколько на плечи легло, 
Но сохранила и жалость, 
И не приветила зло. 
Краше я места не знаю: 
Ночь серебрится от звёзд, 
Снежно от края до края, 
И на Крещенье – мороз. 
Светлые наши одежды: 
Колокол, храм, купола, –
С тем и приходит надежда, 
С тем и расступится мгла…

19.01.24 

Тише, не вспугните сказку…
Тс-с! Тише, не вспугните сказку… 
– Ну ты даёшь, открой-ка глазки, 
Тебе уже не десять лет, 
Пора бы повзрослеть немножко… 
– А как? Когда льёт на дорожку 
От фонарей волшебный свет, 
И в нём нельзя не подивиться 
Магическим зверям и птицам, 
И колдовства не избежать. 
Ну разве вас не поражает, 
Что вечер святочный рождает 
Иную явь, в которой стать 
Любой пенёк и лешим может, 
И волком, что тебе поможет 
Перо жар-птицы раздобыть; 
А вон зимы стоит избушка, 
Снежки засолены в кадушке, 
И очень даже может быть, 
Не сказки это, и не снится, 
Иначе кто мне на ресницы 
Тушь серебристую нанёс, 
И кто устроил этот праздник, 
И всё так сказочно украсил, 
И погрузил нас в царство грёз?

8.01.24

На целый час светлей душе
Вот молодец какой! Уже 
На целый час денёчек прибыл, 
На целый час светлей душе 
От солнца тоненьких улыбок. 
Конечно, если туши туч 
Ему позволят показаться. 
Но и пугливый зимний луч 
Сквозь них умеет пробиваться. 
И у него хватает сил, 
Чтоб показать свою отвагу. 
Нам оттого он так и мил, 
Что звонкую вонзает шпагу 
В холодный сумрак и не ждёт, 
Когда весны наступит время: 
Планета к свету повернёт 
И тени зимней сдвинет бремя. 
Пусть до того – не день, не два, 
И даже глазу незаметно: 
Зима ещё из рукава 
Нам вьюг достанет несусветных; 
Носы морозами прижать 
Ей ничего ещё не стоит, 
Но никому не избежать 
Весенних всё-таки историй. 
И думать сладостно о том, 
И эта мысль приятно греет 
Застывшим, словно льдинка, днём, 
Но ставшим на часок светлее… 

16.01.24

Любуемся январём, морозцем, Рождеством сквозь объектив нашего талантливого фотографа Сергея Сюрина 
и кружевные строки новодвинской поэтессы, верного друга «Бумажника» Анны Опариной. Прикоснитесь к 
этим зимним зарисовкам сердцем, ведь так приятно просто жить и быть… 


